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ВЫСТРЕЛЫ 
НА ФЕРМЕ

НОЧЬЮ сторож свинофер
мы колхоза «Коммунизм», 
находясь в караульном поме
щении, услышал шум. Когда 
он прибежал к месту проис
шествия, то увидел, что не
известный, зарезав свинью, 
пытается вытащить ее на 
улицу. Окликнув его, сторож 
произвел предупредительный 
выстрел вверх из ружья — 
никакой реакции не после
довало. Вторым выстрелом 
он нанес ранение злоумыш 
леннику.

Раненый был доставлен в 
больницу. Оружие до выяс
нения обстоятельств случив
шегося изъято. Ведется след
ствие.

СПНРТОМАЗ

На связи был 
И. ХУДАПШУКУРОВ, 

старший инструктор 
пресс-группы УВД Сур-

НА ТЕРРИТОРИИ кол
хоза имени К. Маркса вни
мание сотрудников милиции 
привлекла автомашина МАЗ- 
500, принадлежащая АТП-8 
города Денау. При осмотре 
ее кузова было обнаружено 
6 канистр, в которых нахо
дилось 120 литров спирта, 
полученного, по словам во
дителя, на Вахчнварском 
винзаводе у заведующего.

Документы, подтверждаю
щие законность этой пере
возки. отсутствовали. Ведет
ся следствие. ч
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СПИЧЕЧНЫЕ КОРОБКИ В

^ ВЕЧЕРОМ С ТРПМППГМПГП ■

I

ЧТО ПЛОХО ЛЕЖИТ

В ТЕРМ ЕЗЕ сотрудниками 
милиции, проводившими рейд 
по проверке паспортного ре
жима, в доме гражданина 
Р. — укладчика асфальта 
ПМК-131 — неожиданно

■ была обнаружена и изъята 
боевая граната Ф-1.

| Как выяснилось, хозяин 
дома прихватил ее с собой.

■ демобилизовавшись нз ар
мии на «гражданку». Веро
ятно, сделано это было

I только по знакомой всем 
привычке брать то, что «пло- 

|  хо лежит». Непонятно, од- 
"  нако, с каких это пор у нас

I стали «плохо лежать» грана
ты?

ВЕЧЕРОМ с термезского 
железнодорожного вокзала п 
УВД былн доставлены двад- 
цатнпятнлетнне, нигде не ра
ботающие Г. и М. При лич
ном досмотре у них обнару
жены спичечные коробки в 
количестве 101 штуки, на
полненные наркотическим ве
ществом.

Куда и кому транспорти
ровался дурман, установит 
следствие.

^ пресс-группы УВД Сур- |  
|  хиндарышского облне-

1 г г   )

Б У Д Е Т  Л И  
С П Е Ц И А Л И З И Р О В А Н Н О Е  

П О Д Р А З Д Е Л Е Н И Е ?

В Среднеазиатском управ
лении внутренних дел па 
транспорте подвели итоги 
работы в 1991 году. Исходя 
из анализа положения дел, 
наметили планы деятельнос
ти на год нынешний. Прямо 
скажем, что обстановка, ко
торая сложилась на транс? 
порте, ие из легких. Для сни
жения уровня преступности, 
и особенно краж из под
вижного состава, сделать 
предстоит многое.

Обо всем этом шла речь 
на специальном совещании в 
УВДТ, в работе которого 
приняли участие член колле
гии МВД Республики Узбе
кистан полковник милиции 
А. Артемьев, начальник 
службы грузовых перевозок 
Среднеазиатской железной 
дороги Ш. Мирхамндов, со
ветник юстиции прокурор 
Узбекской транспортной про
куратуры А. Ершов.

С докладом выступил ис
полняющий обязанности на
чальника УВДТ полковник 
милиции А. П. Ведерников. 
Он отметил, что положение, 
сложившееся в государствах 
СНГ и в республике, поста
вило перед сотрудниками 
транспортной милиции слож

н ы е  задачи. Общая неста
бильность политической и 
экономической ситуации не
гативно сказывается на 
деятельности органов внут
ренних дел. Отразилось это 
и на обеспечении безопасной 
и бесперебойной работы 
•транспорта, на борьбе со все^ 
ми видами преступных про
явлений на объектах, кото
рые обслуживает СазУВДТ.

Сложнейшая оперативная 
обстановка потребовала при
нятия неординарных мер по 
мобилизации сил и средств 
на борьбу с растущей прес
тупностью. И особенно с 
кражами перевозимых по же
лезной дороге грузов.

В 1991 году транспортной 
милицией на учет было по

ставлено более 3900 преступ
лений, что на 9,8 процента 
больше чем в 1990 году. 
Рост произошел, как по ли
нии уголовного розыска, так 
и за счет выявленных пре
ступлений в сфере экономи
ки.

Отрадно отметить тот 
факт, что удалось снизить 
уровень преступности в об
щественных местах на 30 
процентов, количество прес
туплений, совершенных в 
состоянии алкогольного опья
нения на 85,7 процента, а 
также сократить количество 
краж личной собственности 
на 17,5 процента.

Более чем в два раза рас
крыто неочевидных преступ
лений, значительно снизился 
процент нераскрытых пре
ступлений.

Почти всеми линейными 
подразделениями транспорт
ной милиции были обезвре
жены крупные преступные 
группировки. Более активно 
велась борьба с наркобизне
сом. Общий рост выявленных 
наркопрестуиленнй составил 
45,3 процента. Из преступно
го оборота изъято 167 кило
граммов наркотических ве
ществ и сырья для нх изго
товления.

Произошли положительные 
перемены и по линии след
ствия. На 17,3 процента 
больше окончено и направ
лено в суд уголовных дел. 
До 96 процентов возросла 
сумма возмещенного мате
риального ущерба.

В то же время нельзя не 
отметить и то. что опера
тивная обстановка с каждым 
дном становится сложнее и 
сложнее. Это проявляется в 
увеличении тяжких видов
преступлений, количество ко
торых по сравнению с прош
лым годом возросло более 
чем в два раза и составило 
526.

Особо хочется сказать о
борьбе с кражами грузов. 
Детально проанализировав 
недостатки по выполнению 
совместного приказа Средне
азиатской железной дороги 
и УВДТ «О мерах по усиле
нию борьбы с хищениями, 
обеспечению сохранности 
грузов на железнодорожном 
транспорте», можно прийти 
к выводу, что одной из при
чин, способствующих увели
чению краж и хищений гру
зов из подвижных составов, 
является отсутствие охраны 
в пути следования. В усло
виях растущего дефицита 
всех товаров на потребитель
ском рынке грузовые вагоны 
стали объектами преступных 
посягательств не только для 
закоренелых преступников, 
но и для лиц, ранее не по
мышлявших о совершении
краж. Грабежи и хищения
перевозимых грузов стано
вятся все более дерзкими и 
открытыми. В этой связи 
назрела необходимость не 
только усиления контроля за 
поступающими на дорогу
грузами с соседних магист
ралей, но и создания спе
циального подразделения,

которое взяло бы на себя 
охрану грузов в пути следо
вания. Только так сегодня 
можно противостоять нака
тывающемуся валу разграб
ления вагонов.

Создать такое подразде
ление можно либо на базе 
ВОХРа, либо МВД. Здесь 
слово за правительством, и 
решать эту проблему нужно 
как можно оперативнее. В 
этой связи руководству 
Среднеазиатской железной 
дороги нужно выйти с пред
ложениями в Кабинет ми
нистров при Президенте 
Республики Узбекистан. О 
целесообразности создания 
такого подразделения гово
рят несложные расчеты, нз 
которых видно, что затраты 
на его содержание будут 
несоизмеримо меньшими, 
нежели убытки от разворо
вывания грузов.

Вот лишь несколько при
меров, подтверждающих ска
занное. На седьмом пути 
станции Пахта нз состава 
пытались совершить кражу 
металлических труб. При
бывшая иа место оператив
ная группа задержала прие
мосдатчика той же стан
ции Д.

Работниками ЛОВД на 
станции Ташкент—Север
ный за кражу сумки с но
сильными вещами на общую 
сумму в 4310 рублей задер
жана некая Е., жительница 
Чнрчика. Помощник маши
ниста локомотивного депо 
Карши Э. задержан за кражу 
кожаной куртки стоимостью 
пять тысяч рублей, в карма
не которой находилось 800 
рублей.

Все это еще раз говорит о 
том, что.в этом году рабо
ты будет много, за дело 
нужно браться серьезно, со 
всей ответственностью.

В. БЕЛЬКОВ,
начальник отделения
профилактики СазУВДТ.

МИЛИЦИЯ СПЕШИТ 

НА ПОМОЩЬ

Страшную весть о наводне 
нии, случившемся я одном из 
районов Республики Каракал- 
пакстан, сотрудники МВД вос
приняли как свою боль. Мы 
уже знаем, что именно по их 
инициативе в срочном поряд- 

‘ ке на счет Фонда помощи по
страдавшим от наводнения бы
ло перечислено 20 тысяч руб 
лей. Пусть и невелик этот 
взнос представителей правоох
ранительных органов но срав
нению с материальным ущер
бом, нанесенным стихией, но 
все же эти средства оказались 
очень кстати тем. кто нуждает
ся в экстренной помощи.

Хочется отмстить, что сотруд
ники МВД республики не огра
ничились этим и организовали 
но всех подразделениях сбор 
теплой одежды и обуви. Иа 
призыв работников одного из 
отделов МВД Каракалнакстана 
Б. Бай Муратова, С. Васильева, 
Д. Нуржанова, В. Кана, Л. Ога 1Г 
и других откликнулись многие 
сотрудники милиции. Одними 
нз первых партию теплых ве
щей и обуви собрали и переда
ли пострадавшим сотрудники 
Турткульского РОВД.

Соб. ннф.

На тех участках, где несет службу инспек
тор отделения ГАН Галабннского РОВД сер- 

I жант милиции Ахмат Субаноя, всегда порядок.

Водители хорошо знают его,а поэтому, когда 
он на дежурстве, даже лихачи стараются не 
нарушать Правил дорожного движения.



— На нашем факультете в 
течение четырех лет обуча
ются слушатели нз респуб
лик Средней Азии и Казах
стана. Если школа будет су
ществовать самостоятельно, 
то мы надеемся получить ста
тус высшего учебного заведе- 

/• ния со всеми вытекающими 
последствиями. Это позволит 
акцентировать внимание на 
решении вопросов, присущих 
непосредственно нашему ре
гиону, учитывая выращива
ние здесь хлопка, фруктов 
и овощей. В этом же направ
лении будет развиваться по
жарная наука. Если набор 
слушателей будет осущест
вляться нз других регионов

Будущее пожарно-технического
В последние годы наша жизнь стала 

настолько быстротечна, что мы едва ус
певаем следить за ее изменениями. Об
разование Содружества независимых 
государств, а следовательно, полная са
мостоятельность входящих в него быв
ших республик, повлекли за собой соз
дание новых структур, а также необхо
димость пересмотра имеющихся. О

том, какие вопросы приходится решать 
руководству Ташкентского факультета 
Московской высшей инженерной пожар
но-технической школы в связи с пере
ходом под юрисдикцию республики, вам 
рассказал заместитель начальника фа
культета по работе с личным составом 
полковник внутренней службы М. Мада- 
лиев.

Сегодня, когда республика стала 
суверенной, время серьезно заду* 
маться над тем, как и где готовить 
кадры для работы в различных под
разделениях органов внутренних

на конкурсной основе наи
более способных людей пос-

ходимых профилактических 
мероприятий. Так как все это

СНГ, то, видимо, при уело- лы ц едь наши выпускники
п и н  п п п о т ь т  о  о  л п л т г ю и и о  Т о у  -  *'

ле окончания средней шко- требует определенных мате-
вин оплаты за обучение. Так 
Москва уже сейчас предлага
ет вносить за одного обучаю
щегося 32 тысячи рублей.

— Каково, иа ваш взгляд, 
состояние пожарной безопас
ности в республике?

— Оно, несомненно, не на 
должном уровне. Вопросы 
пожарной безопасности в ре
гионе нужно решать прежде 
всего с учетом климатичес
ких условий. Также сказы
вается недостаточное коли
чество кадровых специалис
тов.

— Ожидаются ли в связи 
с этим изменения в плане 
организации учебы?

— Базовое образование у 
слушателей школы, к сожа
лению, очень низкое. По
этому большую часть учеб
ных часов мы отводим по
вышению их общеобразова
тельного уровня. Особое 
внимание уделяем изучению 
физики, химии, математики.

Сейчас ежегодный набор 
на факультет — 75 чело
век, и мы из-за недостатка 
специалистов данного профи
ля вынуждены принимать 
всех, кого нам присылают 
после их обучения в средних

риальных затрат, они стара
ются экономить именно на. 
противопожарной безопаснос
ти. Поэтому закон о пожар
ной охране, в котором были 
бы определены строгие санк
ции в случае невыполнения 

крайне

обязаны быть высококласс
ными специалистами. Пони
мая важность и необходи
мость качественного обуче
ния будущих инженеров, нам 
выделили 400 тысяч рублей 
для расширения материаль- требований, сегодня 
но-технической базы, чтобы необходим 
она соответствовала совре
менному уровню.

В целях экономии средств 
и времени, считаю целесо
образным проведение реорга
низации структуры всего 
учебного процесса по данной 
специальности: объединив

Так, например, три / года 
назад был пожар в испра
вительно-трудовой колонии 
на территории Казахстана. 
Инспектор пожарной охраны 
этого учреждения — вы
пускник нашего факультета. 
Чтобы установить, не явля-

одиноких людей. Его здание 
очень старое, находится в 
аварийном состоянии и не 
соответствует санитарным 
нормам. Поэтому приезжие 
вынуждены в городе снимать 
частные квартиры. Это, не
сомненно, сопряжено со мно
гими трудностями. Чтобы 
решить жилищную пробле
му, мы проектируем строи- тактики, техники, профилак-
тельство семейного общежн- тики, автоматики. Хотя при-

ния, как правило, меняем 
несколько квартир. Сейчас 
оплата за проживание не
сомненно возрастет Поэто
му приходится считать каж
дую копейку. Устроить сво
их жен на работу, не можем, 
так как у них нет местной 
прописки. Как бы ни было 
трудно, руководство школы 
материальной помощи, к 
сожалению, не оказывает.

Что касается самого про
цесса обучения, то хотелось 
бы побольше внимания уде
лять практическим занятия^ 
и изучению спецдисциплин:

среднюю и высшую пожар- лось ли это следствием его
ные школы, утвердить пяти
летнее обучение, как и во 
всех вузах. С учетом кон
курсного отбора слушателей, 
это, несомненно, позволит 
более углубленно изучать 
спецпредметы и обеспечит 
качество полученных знаний. 

— Какие меры прнннма-

недостаточной профессио
нальной подготовки, выехали 
на место и убедились, что 
его вины в случившемся не 
было. То есть слушатели 
нашей школы становятся, 
как правило, грамотными 
специалистами.

'— А как решаются вопро-

пожарно-техннческих учи- выполняют рекомендаций,

ются выпуекпиками вашего сы бытового обустройства 
факультета на местах, что
бы сократить количество по
жаров, то есть как осущест
вляется их профилактика?

— На практике мы обыч
но сталкиваемся с фактами, 
когда руководители пред
приятий, как правило, не

ваших слушателей, ведь все 
они, в основном, люди се
мейные?

— Да, действительно, 
почти все слушатели нашей 
школы приезжают в Таш
кент с семьями. Но предо
ставить им жилье мы пока не 
можем. Весь жилищный 

лищах. Намного правильнее которые дают наши спецна- фонд, которым мы распола- 
было бы производить отбор листы по проведению необ- гаем — это общежитие для

тня.
На период обучения слу

шатели школы закрепляют
ся за определенным магази
ном, где они по карточкам 
получают продукты для себя 
и членов своей семьи. Хотя, 
конечно, в наше время это 
не решает вопроса обеспе
чения продовольствием.

— О том, как проходит 
обучение, о других пробле
мах, — я попросила расска
зать слушателей 3-го курса 
факультета старших лейте
нантов внутренней службы Т. 
Таштамбаева н А. Бабаева.

— Проблем, конечно же, у 
нас много, н связаны они, 
в основном, с отсутствием 
семейного общежития. Четы
ре года прожить вдалеке от 
родных нелегко, поэтому 
приезжаем сюда с семьями. 
В Ташкенте до повышения 
цен приходилось платить за 
квартиру 100— 150 рублей, 
да еще и не всегда ее мож
но найти. За период обуче-

сутствовать на лекциях по 
философии, которые читает 
майор внутренней службы Е. 
Сизов, по химии — препо
даватель подполковник внут
ренней службы К. Мумннов, 
физике — преподаватель 
майор А. Беляев, всегда 
очень интересно. Свой пред
мет они стремятся препод
нести как можно доступнее, 
заботясь прежде всего о 
правильном его понимании 
каждым слушателем.

Д а ,' действительно, препо
даватели на факультете — 
сильные и имеют большой 
практический опыт работы. 
У 60 процентов из них — 
ученые степени.

И это тот потенциал, ко
торый может очень многое 
внести в развитие пожарной 
науки применительно к 
климатическим особеннос
тям, своеобразию экономи
ческого уклада республики.

И. ДАНЧЕВСКАЯ.

Ежегодно пожары наносят государству и отдельным 
гражданам значительный материальный ущерб, нередко 
при этом гибнут и получают тяжелые травмы люди. 
Можно ли эффективно бороться с огненным бедствием и 
своевременно его предупреждать? На этот вопрос утвер
дительно отвечает начальник отделения Государственно
го пожарного надзора ОВД Бухарского райисполкома 
капитан внутренней службы Хикмат Исломовнч Аслонов.

— Наша работа заключа
ется в предупреждении и 
тушении пожаров и возгора
ний. Однако она складывает
ся из целой цепочки взаимо
связанных между собой ме
роприятий. При условии, ес
ли они проведены качествен
но и вовремя, вероятность

конфликта с огнем резко сни
жается, рассказывает X. Ас
лонов.

Сказано кратко и верно, 
однако за этим стоит боль
шой н кропотливый, порою 
рутинный, труд работников 
пожарного надзора, о кото
ром нельзя не сказать под

робнее.
В минувшем году на тер

ритории Бухарского района, 
где проживают более 
82900 человек, находится 
86 довольно крупных орга
низаций и учреждений, 16 
колхозов и совхозов, более 
80 учебных заведений и дет
ских садов и 155 кишлаков, 
зарегистрировано 87 пожа
ров и возгораний. Убыток от 
них составил 28 тысяч руб
лей, 14 человек получили 
ожоги и травмы. На объек
тах народного хозяйства по
добных ЧП не допущено, 
показатели по противопо
жарной безопасности по срав
нению с 1990 годом улучши
лись, и подразделение, соот
ветственно, в числе лучших 
в области.

За прошлый год пожар
ными организовано более 50 
выступлений в местной печа
ти и по радио, показ 770 се
ансов короткометражных ки
нофильмов по пожарной бе
зопасности, проверено 27 
тысяч жилых домов и над-

штрафов на сумму 4481 го характера. К примеру, 
рубль, по выявленным фак- согласно требованиям пожар-
там разгильдяйства и нере- 
агнрования на предписания 
направлено 34 представления 
в местные органы власти, 
организации и учреждения.

ной безопасности, на объек
тах необходимо иметь мото
помпу. Как мне объяснили, 
сейчас цена на нее возросла 
до 6 - 7 тысяч рублей, да и

— Положение с преду- то достать нелегко. Подоро
жали и другие первичные 
средства пожаротушения. 
Для руководителей организа
ций и предприятий, все 
еще недооценивающих важ
ность обеспечения пожарной

преждением пожаров и воз
гораний улучшилось в на
шем районе с середины про
шлого года, — продолжает 
X. Аслонов, — когда штат 
аттестованных сотрудников
увеличили с 2 до 4. Объяс- безопасности и работающих
ню почему: если раньше у 
нас просто не было физичес
кой возможности детально и 
планомерно отрабатывать 
объекты из-за нехватки вре
мени (район наш раскинулся 
на 311,7 квадратных кило
метра), чего греха таить, 
приходилось действовать и 
наскоком, то теперь мы по
лучили возможность рабо
тать иначе. Сотрудников 
закрепили зонально, и они 
отрабатывают объекты на 
своей территории детально, 
следят за выполнением реко-

ворных построек; обучено «ендаций и предписаний, в 
азам безопасного обращения сРедпем " агРУЗка

в этом смысле «на авось», 
это удачная отговорка.

На базе Бухарского рай
по (председатель Мухсин 
Раджабов), где хранятся 
большие материальные цен
ности, а также на объектах 
районного общепита (ди
ректор Мансур Раджабов) 
создались условия, которые 
могут привести к пожарам, 
тушить же их будет практи
чески нечем. Примерно та
кое же положение сложилось 
на многих объектах колхо
зов — «Правда» (председа- 

III. Ходжнев),

с огнем около 30 тысяч
граждан. Приходилось при
менять и более жесткие ме
ры в отношении тех, кто иг
норировал требования пожар
ных: наложено более 400

тель Ш. ходжнев), «Янги 
стала турмуш» (Д. Сарнев), «Ленн- 

меньше, качестпо работы ннзм» (И. Изомои). Их уже 
сотрудников повысилось. не раз предупреждали, штра-

Нередко сотрудникам Гос- Н,°асталаС п о ^ ^ м е -жналзопа ппнхолнтсп стал- Думается, настала пора вмепожнадзора приходится стал
киваться с проблемами 
объективного и субъектнвно-

шаться представителям мест
ной власти и помочь пожар 
ным навести порядок, ис- 
дожндаясь беды, а она всег
да приходит нежданно.

Е. ЗУЕВ, 
руководитель пресс- 
группы УВД Бухарско
го облисполкома, майор
МИЛИЦИН.
НА СНИМКАХ: иачаль-

ннк отделения Госпожнадзо
ра капитан внутренней служ
бы X. Аслонов (слева) про: 
поднт разбор действий отде
ления профессиональной по
жарной части №  5 Галан- 
спи; инспектор ОГПН ОВД 
Бухарского райисполкома 
старший лейтенант внутрен
ней службы Сайфнтдин Хам
раев проверяет противопо
жарное состояние на терри
тории райгаза.

Фото автора.

Без малого 
газеты мы г< 
Академии МЕ 
внутренней ел

— Сейчас 
нальная реко! 
темы оргапо! 
дел. Не отетае 
от этих проце

— Прямо с 
вать особо не 
где у нас во 
слышны цобе; 
К тому же г 
что система о 
начально неск 
ватнвна, ее в 
новить просто 
Это касается и 
щих, то есть с 
зов. Посмотри 
идут реформы 
вательной шко 
среднего специ 
зования — т 
больше откато 
ли продвнжеш 
нас же, по » 
движения вспя 
дается.

*— А шаги
— Когда ьь 

ный фронт раС 
тете подготовк 
го состава дл 
нов и ИТУ, з 
шн предложен] 
денни этого < 
соответствующ] 
бывшего союзь 
ства были аС 
вильнымн. Сое 
вый выпуск н, 
делении факу 
товкн руково; 
высшего зве) 
жизнь подтвер; 
свое время по1 
му пути. Откр 
ку специалисте 
дению для нап 
факультете №  
обучались толь 
ные слушатели 
жет преодолев; 
щийся дефицит 
органах внутре 
вообще, акцен 
сугубо нрофесс 
чала обучения, 
стали прнвлека 
ванию на всех 
зарубежных сп

— Можно 
вехти речь с 
реконструкции 
демнп?

— Говорить 
реализована ю 
стная система 
работы Академ 
ка не приходит 
просил бы учес 
по горло сыта 
перманентными 
циями, во мноп 
ными, вкусовы» 
влившимися по; 
порой по самы 
ческнм сцснарн 
ло просто дух 1

К тому же 
министерства 
поддержало та! 
шенне: новому
Академии отеле 
венный цикл, • 
ный учебный го 
либо основател! 
сосредоточивая 
внимание на ре 
щих дел, и грлг
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дел. Этсгг вопрос стоит остро. Ведь 
для подготовки грамотного специа
листа нужны хорошие преподавате
ли, мощная техническая база, ма
териальные средства.

конфликтов, по обществен
ным связям органов внутрен
них дел, следователей и 
оперативных работников со 
специализацией для работы в 
федеральных структурах ор
ганов внутренних дел.

— Очевидно, реконструк
ция затронет и организацион
ную сторону обучения?

РАТОРИИ ЗАКОНЧИЛСЯ •  • •

год назад на страпнцах 
ов'орияи с начальником 
}Д СССР генерал-майором 
[ужбы Анатолием Иванови

чем Алексеевым о проблемах и путях 
ее развития. Что изменилось с тех 
пор? Об этом — иаш новый разговор.

идет карди- 
ютрукция снс- 
з внутренних 
:т ли Академия
1ССОВ?
:кажу, рапорто-
0 чем. Да и 

)обще сейчас 
дные .реляции? 
лрошу учесть, 
>бразования из- 
:олько консер- 
одночасье об- 

» невозможно. 
\ ее составляю- 
отдельных ву- 
те, как у нас
1 общеобразо- 
>лы, высшего и 
1алыюго обра- 
гам, пожалуй, 
в назадл неже- 
ия вперед. У 
крайней мере, 
1ть не наблю-

впереД?
лшли на пол- 
5от на факуль- 
:и руководяще- 
1я горрайорга- 
убеднлнсь: на- 
ия о возрож- 
факультета н 
ие решения 
яого министер- 
5солютно пра- 
:тоялся и пер- 
;а заочном от- 
гльтета подго- 
5ящих кадров 
на. И здесь 
цила,*что мы в 
шли по верно- 
)Ы Л Н  подготов
ив по правове- 
ией страны на 
4, где раньше 

зко иностран- 
I. Это помо
ч ь  обостряю- 
г юристов в 
шннх дел. И 
1Т делаем на 
иональные на* 
Причем шире 

>ть к препода-
факультетах

;ециалнстов.
ЛИ «СГ0ДШ1

> радикальной 
работы Ака-

о том, что 
акаято цело- 
I обновления 
(ни МВД, по- 
■ся. И здесь 
:ть: Академия 
I в сущности

реорганиза- 
ом субъектнв- 
ми, осущест- 
левым путем. 
1М фантасти- 
1ям. Надо бы- 
перевестн.

руководство 
в свое время 
кое ш ш е ре- 
Г начальнику 
:дить естест- 
то есть 110Л- 
>д, без какнх- 
Ы1ЫХ ломок, 

основное 
шеини теку- 
|.ко потом на

чинать основательные ре
формы. Судя по всему, этот 
мораторий закончился, и по
ра браться за более крупные 
решения.

— Что ляжет в их основу?
— Очень серьезные фак

торы, действующие вне стен 
Академии. Прежде всего 
новые экономические, поли
тические, социальные, пра? 
вовые и иные реалии. Из 
них, например, вытекает ка
тегорическое требование де- 
идеологизацни образования, 
обучения. Второй важный 
момент — новая концепция 
управления органами внут
ренних дел, исходящая из 
того, что суверенные госу
дарства несут всю полноту 
ответственности за обеспече
ние на своей территории 
внутренней безопасности. 
Уходит в прошлое управле
ние как командование, го
лое администрирование 
сверху, в чем мы основатель
но преуспели. Как вуз, го
товящий в основном управ
ленцев, мы должны ориенти
роваться прежде всего на эту 
качественно новую модель 
управления.

— По-видимому, требуется 
довольно крутой поворот...

— Верно. Мы берем курс 
на обучение слушателей зна
ниям. умениям и наукам, 
необходимым в новых эко
номических и социально-по
литических условиях, с уче
том приоритета прав, сво
бод и интересов человека, 
суверенитета республик, пе
рехода к рыночным отноше
ниям, шагов в направлении 
правового государства.

— Сформулирую вопрос 
так: от просветительства — 
к профессии?

— Безусловно. Исключи
ли из учебных планов дис
циплины, относящиеся к 
проблематике марксистско- 
ленинской философии, исто
рии КПСС, политэкономии, 
научного коммунизма (со
циализма). Отменяется так
же преподавание ряда из
лишне теоретизнроранных 
дисциплин, ие несущих 
должной профессиональной 
нагрузки. Заниматься сейчас 
просто просветительством — 
непозволительная роскошь.

— Что займет нишу, за
полненную ранее схоласти
ческими дисциплинами?

— Вводим социологию (с 
изучением в рамках этого 
предмета вопросов общест
венных связей органов внут
ренних дел), организацию 
применения оперативной тех
ники. налаживание междуна
родного сотрудничества в 
борьбе с преступностью, 
психологию и этику делово
го общения, основы пред
принимательства, иностран
ные языки.

Готовы открыть в Акаде
мии подготовку по некото
рым новым специальностям, 
например, специалистов по 
борьбе с правонарушениями 
на почве межнациональных

— Уходим от «диктата» 
лекций, увеличиваем объем 
учебного времени, отводимо
го наиболее, активным и 
продуктивным формам обу
чения: проблемно-практичес
ким занятиям, учениям, де
ловым играм.

Собираемся, опять же с 
учетом зарубежного опыта, 
перейти на качественно но
вый график учебного процес
са с тем, чтобы теоретичес
кую, подготовку завершать на 
первом (для юристов) или 
втором (для .неюрнстов) го
ду, а в последний (соответ
ственно второй или третий) 
год обучения проводить спе
циализацию по профессио
нальной подготовке выпуск
ников применительно к кон
кретным направлениям их 
будущей служебной деятель
ности и даже конкретным 
должностям — в виде целе
направленной работы по ин
дивидуальным планам, ин
тенсивной стажировки, в том 
числе, хотя бы кратковре
менной, за рубежом.

Поэтому потребуются, ко
нечно. и оргштатные измене
ния, как всегда, небезболез
ненные. Основные их направ
ления — устранение лишних 
звеньев, омоложение научно- 
педагогических кадров, ин
теграция образования (обу
чения) с наукой.

— Анатолий Иванович, а 
каким должен быть статус 
Академии? Ведь в некоторых 
суверенных республиках пьь- 
таются основать свои акаде
мии?

— Очень непростой воп
рос. И было бы неразумным 
решать его сгоряча, в спеш
ке. А такие подходы, к со
жалению, порой просматри
ваются. Никаких дивидендов 
они никому в конечном счете 
не принесут, будут только 
одни потерн, в том числе фи
нансовые — в виде значи
тельных дополнительных рас
ходов.

Академия изначально су
ществовала как межреспуб
ликанское учебное заведе
ние. Конечно, больше всего 
мы готовили и сейчас гото
вим специалистов для Рос
сии. Но и в других республи
ках трудится немало наших 
выпускников. Например, за 
15 лет для Украины подгсь 
товлено 040 специалистов 
управления среднего и выс
шего звена (выпускники 1-го 
и 2-го факультетов), для 
Казахстана — 382. для Уз
бекистана — 275. Перечис
лять можно и дальше, но 
суть в том, что сейчас у нас 
учатся представители раз
ных республик, как тех, ко
торые объединяются в Сод
ружестве независимых го
сударств, так и других (меж
ду прочим, слушатели из 
Литвы ходят у нас в форме 
литовской полиции). И л 
глубоко убежден, — это ес
тественно и разумно. Ведь 
наука, образование, интел
лектуальный труд мощ

ные интегрирующие факто
ры. У Академии солидный 
педагогический потенциал — 
свыше 40 докторов, около 
300 кандидатов наук. Такого 
в одночасье не создать...

В политику мы не вмеши
ваемся, а сугубо профессио
нальные проблемы милиции 
(полиции) всех стран во 
многом совпадают, имеют 
большой общий знаменатель. 
И сейчас очень важно рачи
тельно, в интересах всех рес
публик использовать про
фессиональный, интеллекту
альный капитал, созданный 
в Академии их совместными 
усилиями на протяжении 
многих лет. Иное было бы 
неразумным. И экономичес
ки невыгодным. Ведь речь 
идет о специалистах не м а с 
сового спроса, а таких, еже
годная потребность в кото
рых исчисляется сотнями, 
не более, по всей стране. 
Имеются все основания гото
вить нх в одном месте, как 
это принято в других стра
нах. Конечно, с учетом но
вых экономических, соци
ально-политических и других 
условии, которые необходимо 
учесть.

— Нельзя лн конкретнее?
— Заслуживает внимания 

предложение преобразовать 
Академию в межреспубли
канское учебное заведение— 
Академию управления орга
нами внутренних дел. Об
щее руководство обновлен
ной Академией мог бы осу
ществлять совет кураторов, 
состоящий нз представителей 
структуры, координирую
щей деятельность органов 
внутренних дел в содружест
ве государств (убежден, что 
таковая со временем появит
ся), и МВД тех суверенных 
республик, которые в той 
нлн иной форме будут гото
вить кадры в Академии. На 
совет кураторов имеет смысл 
возложить решение путем 
взаимного согласования наи
более важных вопросов жиз
ни Академии: финансирова
ние, определение перечня не
обходимых специальностей, 
квалификационных требова
ний к выпускникам, содержа
ние обучения, его специа
лизации. приоритетов научно- 
исследовательской работы,

— Звучит красиво. Но 
насколько предлагаемая схе
ма жизнеспособна?

— Опыт функционирования 
полицейских учебных заве
дений, готовящих в центра
лизованном порядке управ
ленческие кадры высшего 
звена, имеется в ряде стран, 
например, в ФРГ.

Возможны, конечно, и 
иные варианты усиления 
прямых связей Академии с 
МВД республик. Хотел бы в 
этой связи привести такой 
факт. Недавно нам нанес де
ловой визит ответственный 
сотрудник ОДНОГО 113 ПОЛН-
цейских учебных заведений 
ФРГ. В разговоре с ним вы
яснилось, что, по его глубо
кому убеждению, в нашей 
Академии, коль она распо
ложена в Москве, стали 
учиться только россияне. До 
такой степени, по мнению на
шего гостя, дошел процесс 
дезинтеграции нашей стра
ны. Как не без гордости по* 
пенил немецкий коллега, в 
Высшей полицейской акаде
мии ФРГ учатся представи
тели всех земель этого го
сударства. Когда »се, посе
тив занятия, гость нз Ф РГ 
воочию убедился в том, что 
в одной учебной группе есть 
представители как Россий
ской Федерации, так и слу
шатели с Украины, нз Бе
ларуси, Узбекистана н даже 
Литовской республики, он 
был приятно (подчеркиваю, 
приятно!) поражен и не скры
вал своего удовлетворения 
по поводу того, что его пер- 
воначалыюе представление 
о глубине нашего раздора 
оказалось ошибочным. По- 
моему, очень поучительная 
история! Стоило бы пад ней 
задуматься при решении на
ших общих дел.

Беседу вел
Н. ЛЬВОВ.

«Щит и меч» № 52.

Резонанс

Зашевелились
После публикации в газете 

«На посту» №  1 от 4 января 
сего года заметки «Да не 

* оскудеет рука дающего» 
МВД Каракалпакстана, на
конец-то, зашевелилось. В 
МВД СРК открыли отделе
ние республиканского Фонда 
милосердия.

Теперь каждый работник 
системы МВД отчисляет 0,1 
процента ежемесячного за
работка на текущий счет 
фонда. Фонд милосердия 
уже на сегодняшний день 
оказал помощь 10 семьям —

1000 рублей каждой.
Вот только не ограничи

лось бы одноразовой по
мощью, как это было с Сул
тановой Тазагуль (за 9 лет— 
72 руб.). Не мешало бы ока
зывать помощь не только 
деньгами, а и товарами пер
вой необходимости.

От имени всех, кто качал 
получать помощь от Фонда 
милосердия, благодарю ре
дакцию газеты «На посту» 
за поддержку.

М. САДЫКОВ.

Регистрационно-экзаменационное отделение (РЭО) при 
отделе ГАИ УВД Андижанского облисполкома обслужива
ет шесть районов — Алтынкульскнй, Балык чннский,
Пахтаабадский, Избасканский, Андижанский и центр об
ласти — Андижан. В РЭО работают десять человек. 
Отдел занимается выдачей госномеров для автомобилей, 
приемом экзаменов, оформлением водительских удостове
рений.

НА СНИМКАХ: начальник РЭО майор мнлнцнн Камол- 
дни Эгаиберднез ведет прием граждан, в органах внутрен
них дел ои работает уже пятнадцатый год; госавтоннспек- 
тор РЭО старший лейтенант Ибрагнм Сндднков во время 
приема экзаменов.

Текст и фото Б. КЛЕЙМАНА.

Р А З Б О Г А Т Е Л И . . ,
Заслуженную кару понес

ли мошенники нз Кировского 
райпнщеторга Ташкента бра
тья Исчановы. Будучи при
емщиками стеклотары, всего 
за год работы они успели 
совершит!, пять преступных 
операций с цслыо личного 
обогащении.

Идею подали бывшие во
дители-экспедиторы Кнбрай- 
скоп» комбината прохлади
тельных напитков А. Пралич 
и Б. Юсупов: получив из
кассы магазина наличные 
деньги дли закупа посуды от 
населении комбннатопм по

лили нх меи<ду собой. В ма
газин же для отчета сдавали 
подложные накладные, сви
детельствующие о сдаче 
стеклотары на комбинат. За 
тем эти накладные предъяв
лялись магазином к оплате 
комбинату прохладительных 
напитков.

Совершенно очевидно, что 
это преступление просто не 
могло быть не раскрыто. Лю
бая ревизия, инвентаризация 
неминуемо вскрыли бы ра
но нлн поздно недостачу 
стеклотары.

Б  л к о и и п о н
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выпили водки. Нан достал 
велосипед, на который уло
жили тюк. Бросили на

вершенных ими злодеяниях, 
Л. БОН ДА РЕН КО .

удар клинком в 
И вновь прес- 
сходит с рук.

УВАЖ АЕМ Ы Е
ЧИТАТЕЛИ!

Вес. кто еще не успел 80 копеек, иа три месяца—

подписаться иа газету «На з  рубля 80 копеек.

посту», поспешите в отделе-
_ Напоминаем, что уже--се

пия «Союзпечати*. Здесь до _____ _

пятого февраля вы сможете годня газета в розницу об-

оформить подписку и полу, ходится читателю дороже,

чать нашу газету с марта. Если вы хотите иметь оис

Наш индекс 0-1610._____  ративную и точную ннфор-

Сюимость подписки на де- мацию о работе мнлнцнн,

сять месяцев — 13 рублей, спешите оформить подписку.

иа в  месяцев — 7 рублей Ие упустите свой шаие!

К Т О  П О Р О Й  С К Л О Н Е Н  
ДОВЕРИТЬСЯ НЕЗНАКОМОМУ

П|  ба!
Несколько лет назад в Ташкенте была обезврежена

банда, на счету которой, как было установлено, 4  убийст

ва, большое количество краж и разбойных нападений, по
кушение на убийство.

Два с лишним года длилось следствие по этому нашу
мевшему делу. Его материалы заняли 150 томов. Троим 

из банды Ташкентский городской суд определил тогда 

исключительную меру наказания — смертную казнь. Не 

так давно приговор приведен в исполнение.

I
I
1
I
I

Казалось бы, все точки над 
«и» расставлены. Восторже
ствовала справедливость, и 
преступники получили по за
слугам. Однако криминоген
ная обстановка, остающаяся 
в республике напряженной, 
накаленная нравственная и 
экономическая атмосфера, в 
которой мы сегодня живем, 
заставляют еще раз вернуть
ся к тем делам и событиям, 
дабы дать людям повод для 
размышления.

Жителей массивов Северо- 
Восток и Высоковольтный 
время от времени будоражи
ли слухи о загадочных 
убийствах в этих районах. 
Они.не. были беспочвенными. 
Первый ло хронологии труп 
был обнаружен работниками 
РСУ водопроводного треста 
в канализационном люке, 
расположенном между полот
ном железной дороги и авто
дорожной трассой Ташкент 
— Чнрчик на границе Куй
бышевского района города и 
Кнбрайского района Таш
кентской области.

За пять дней до этого 
чрезвычайного происшествия 
в милицию обратилась граж
данка Чеглокова в связи с 
исчезновением своего свекра. 
Найденное тело было ею 
опознано с трудом — про
шло около месяца с того 
дня, как видели человека в 
последний раз. Вынесли тог
да постановление об отказе 
в возбуждении уголовного 
дела. Однако вскоре посту
пило сообщение о том, что 

лжоло месяца назад двое 
мужчин и женщина волокли 
нз дома в сторону железно
дорожного полотна большой 
тюк. Началось расследова
ние, в ходе которого уда
лось выйти на убийцу — Ле
онтия Болгова, двадцати
двухлетнего жителя Алмалы
ка. Смерть Чеглокова насту
пила в результате пьяной 
драки в доме близкой прия

тельницы Болгова — Чегло- 
ковой. Толкнув старика на 
диван, Леонтий придавил 
ему шею ногой. Труп завер
нули в покрывало и под 
покровом ночи сбросили в 
открытый люк канализации. 
Помогал ему в этом некий 
Гайрат Иргашев.

решают заняться промыслом. 
Вскоре с Чеглоковой они 
совершают первое разбой
ное нападение на прохожего 
— Ахмеджанова, избивают 
его и грабят. Дело удалось. 
Уверенность в своей безна
казанности у преступной 
группы еще более окрепла. 
Растет и круг ее участников. 
К вышеупомянутым, примы
кают Вячеслав Кап и Сергей 
Шек.

Инициатива переходит к 
ним. Кан. к тому же прояв
ляет «способность» действо
вать самостоятельно. Вскоре 
Кан и Лобан идут «на дело», 
вдвоем. Лобан — с охотни
чьим ножом. Кан — с удав
кой.

На Ахангаранском шоссе 
они садятся в остановленный 
ими «Москвич». Кан — с 
удавкой сзади, Лобан — ря
дом с водителем, с намере
нием ограбить того. Однако

Все имена, упоминаемые в 
материале, следует сразу же 
запомнить. Позже станет яс
но, как складывалось из 
помощников и наблюдателей 
бандитское образование. А 
пока банды нет, и не было 
злого умысла убивать сла
бого спившегося человека. 
Но сделанного не воротишь, 
значит, следует замести сле
ды. Чеглокова и Иргашев 
едут в Бекабад — испросить 
совета у знающих людей. 
Там-то и появляется новое 
действующее лицо — Игорь 
Лобан. Тогда ему было 19 
лет. Он предлагает вытащить 
тело убитого нз канализаци
онной ямы и закопать. Для 
этой цели злоумышленники 
угоняют «УАЗик», однако 
вытащить труп нм не уда
лось. Машину пришлось вер
нуть на место.

Спустя некоторое время 
Болгов, Лобан, Иргашев, 
почувствовав себя силой и 
обсудив как-то свои дела.

замысел срывается гю тех
ническим причинам. Кану 
показалось, что из-за высо
кого подголовника он не 
сможет накинуть шнур на 
шею водителя, и они высажи
ваются.

Через несколько минут 
удается остановить «Жигуле
нок», принадлежавший Ян- 
кину, и они просят автолю
бителя подвезти их в район 
магазина «Светлана». При 
въезде в глухой тупик Кан 
набрасывает на шею хозяи
ну автомобиля удавку и при
тягивает его к спинке сиде
ния, а Лобан, угрожая но
жом, требует деньги. По
терявшая управление маши
на врезалась в дерево. Ян- 
кии нз последних сил пытал
ся вырваться, хотя у него 
уже были переломаны подъ
язычные кости и щитовид
ный хрящ, когда Лобан на
нес страшный 
самое сердце, 
тупникам все сходит с

Далее идет непрерывная 
цепь краж, ограблений, раз
бойных нападений. Бандиты 
вооружаются холодным и 
огнестрельным оружием. 
Иногда используют маски. 
Следующая кровавая драма 
разыгрывается в доме В. В. 
Кана по улице Д. Абидовой. 
Сюда злоумышленникам 
удается заманить. Зуратулло 
Мусаева, владельца видео
магнитофона, с намерением 
принудить его дать расписку 
в том, что видеоаппаратура 
продана Кану, разумеется, 
заполучив в придачу к рас
писке и вожделенный «Пана
соник». Гостя они приняли 
радушно, вместе выпили, 
прежде чем приступить к 
осуществлению задуманного. 
Затем Шек разыграл сцену, 
весьма характерную, — вы
могательство под лозунгом 
восстановления попранной 
справедливости. «Зурик, —

заявил Шек, — ты крутишь 
для пацанов «видики» и на
жил на этом грязном деле 
капитал, потому мы его у 
тебя конфискуем». Мусаев 
испугался, но наотрез отка
зался писать расписку и да
рить видеоаппаратуру, моти
вируя это тем, что часть 
комплекта, а именно- видео
магнитофон «Панасоник», 
вообще принадлежит не ему. 
Не вняли. Наставив к груди 
обрез, негодяи связали ему 
руки, а шею перетянули по
лотенцем. То натягивая, то 
отпуская его, добивались 
получения расписки, но вид
но перестарались. Когда за
менили полотенце куском 
кабеля, тело обмякло и 
упало к ногам мучителей.

Из показаний Шека: «Мы 
вдвоем согнули труп, при
вязав голову к ногам, за
вернули в полиэтилен. Еще

— чка-
ел, I

" I«у- В

мусорной свалке... Мне пока
залось, что Зурик захрипел, 
и я ножом ударил его 
горло... Труп забросали му 
сором». И дальше почти без 
перехода убийца сообщает: 
«После этого мы стали про
кручивать видеофильмы пор
нографического содержания, 
фильмы ужасов и каратэ.
Нам каждый платил 5 — 10 
рублей за один просмотр».

О

Эта бытовая деталь прос
то потрясает. Да, Раскольни
ков из «Преступления и на
казания» с его душевными чг? 
муками просто святой рядом '  
с этими подонками!

Свое третье убийство Кац 
совершил вместе с Иргаше- 
вым. Во время демонстрации 
у себя на квартире видео
фильмов он познакомился с 
Сергеем Смоляковым, кото
рый предложил совместно-*, 
приобрести у некоего граж
данина чеки «Внешторга» на 
сумму 10.000 руб. — по 
5.000 руб с носа. Кан согла
сился. 2.500 рублей Каи „ 
«изготовил» сам, сделав свер
ток, в котором было только 
2 купюры достоинством 25 
рублей, так называемую 
«куклу». Действовал излюб
ленным способом по схеме: 
обрез, путы, удавка. Забра
ли 5 тысяч, сняли часы, 
туфли. На тележке отвезли 
труп на территорию инсти
тута культуры, закопали в 
траншею.

Часы и туфли убитого бы
лн на Иргашеве в момент 
его задержания.

Когда банда оказалась за 
решеткой, самым лживым и ‘ 
изворотливым здесь был 
Вячеслав Кан. Его измыш
ления и подтасовки застави
ли даже собственного адво
ката отказаться от защиты 
столь «незаурядного» клиен
та.

Возраст матерого убийцы 
всего-то 25 лет, его сообщ-. 
никам и того меньше. Труд
но поверить, что в груди у 
каждого из них билось че
ловеческое сердце, а рожде- §  
ны и вскормлены они былн 
женщиной.

Под давлением неопровер
жимых улик и многочислен
ных свидетельских показа
ний обвиняемые вынуждены 
были сознаться во всех со-

П Р И Р О Д Е  -  
Н А Д ЕЖ Н У Ю  

ОХРАНУ П о ч е м  
я д о х и м и к а т ы ?
Ряд авторов газеты «На 

посту» правомерно ставят 
вопрос о том, что наш не
просвещенный и безоруж

ный потребитель сегодня со
вершенно не ведает, что 
подсовывает ему старушка 
на рынке нлн здоровенный 
дядя за прилавком магази
на, сколько граммов нитра
тов и других «атов» в доро
гостоящем мясе, менее де
фицитной пока, но тоже вздо
рожавшей в десять с лишним 
раз картошке, капусте, мор- 
ковс и свекле. Ведь в отли
чие от западного потребите
ля у нас нет специальных 
приборов для измерения кон
центрации этих самых «атов» 
в продуктах питания. Из
вестно, что п сельхозпродук
ции ряда районов Ташкентс
кой области, которая выра

щивается на полях колхо
зов и совхозов, «х число в 
несколько раз превышает до
пустимые нормы. Следова
тельно, удесятеренную це
ну мы платим сегодня не 
зря — за удесятеренную 
дозу ядохимикатов...

Прошлым летом вся сто
лица была завалена брынзой 
— .продукцией Алмалык- 
ского молокозавода- Немало 
«травшшов» нх тех мест про
давали на рынках свое «ле
чебное» зелье. И то. и дру
гое, как, впрочем, все под
ряд идет «с молотка». Вид
но, мало кому известно, что 
прославленный горно-ме
таллургический комбинат 
нз города Алмалыка «про
изводит» более четверти 
смертельной «продукции» от 
той, что дают все «вредные»

предприятия и транспорт 
республики, то есть свыше 
одного миллиона тонн ядо
витых выбросов в атмосфе
ру. Причем, многие компо
ненты этого шлейфа арома
тов способны активно воз
действовать на генофонд че
ловека. Их-то и потребляют 
вместе с травкой местные 
коровы.

Вот и хочется спросить 
торговок, священнодейству
ющих у бочек с пика1ггной 
брынзой: «Почем, девочки, 
ваши ядохимикаты?» Но ведь 

ч обидятся: оиш-то здесь при
чем? И знают онн, ей богу, 
нс больше нашего. А тот, кто 
знает настоящую цену, по
малкивает. Знают ее руков<>- 
дители Госкомприроды, 
Минздрава, руководство 
отрасли республики. Им-то 
эту брынзу не есть. А пред
ложи отведать кусочек, так 
пошлют подальше. Скажут, 
что нм вполне достаточно и 
того, что онн потребляют 
вместе с воодухом,
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